



**Nombre del alumno: Brissa Del Mar  
Antonio Santos**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
Ruíz**

**Nombre del trabajo: Reporte**

**Materia: Antropología médica**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: 1 "B"**

Modelo médico hegemónico:  
Reproducción técnica y cultural.

Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características tienen consecuencias características negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto. Estas ciertas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada respecto a países de socialismo real y los países que son caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la extrema.

Sin embargo existe una convergencia crítica, que hace emerger a la biomedicina como una institución que expresaría aspectos negativos o por lo menos conflictivos no solo de sí misma sino de la estructura social e ideológica dentro de la cual opera la medicina, alopática y los sectores que la cuestionan.

Un sector rechazó el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, producto de concepciones no científicas y realizaban sectores que ignoraban el aporte real a la biomedicina. Otro reconoció la validez de algunas críticas como las referidas al incremento de determinado tipo de intervenciones innecesarias. Ambos sectores señalan que el descenso de la mortalidad, el incremento en la esperanza de vida, la atención del dolor y el sufrimiento físico son producto, por lo menos parcial, de la expansión de la medicina alopática.

Un grupo minoritario, generalmente subvistos, reconoce la medicina se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial, la continua

secundarización de las actividades preventivas, pero señala que este proceso es transitorio, que no debe ser asumido como no modificable.

Varios autores señalan que la medicina alopática no debe ser observada como un bloque ya que tanto la situación actual como el proceso histórico evidencian la existencia de diferentes concepciones médicas de la presencia de fuertes orientaciones nacionales de tensiones ideológico/prácticas entre algunas de ellas, del expreso rechazo a algunas de las características y funciones de la medicina alopática dominante.

La biomedicina contiene elementos correctos e incorrectos, lo cual también opera dentro del espectro de análisis críticos.

Las principales características de la medicina alopática son el biologismo, una concepción evolucionista, dualista (mente/cuerpo), mecanicista, positivista del individuo y la enfermedad, se centra en lo patológico, a-historicidad, a-sociabilidad, individualismo, exclusión de la subjetividad del individuo, hegemonía de lo clínico/asistencia/curativo, eficacia pragmática (en términos directos e indirectos), concepción de la enfermedad como ruptura o diferencia, relación médico-paciente asimétrica, relación de subordinación técnica y social del paciente que puede llegar a la sumisión etc.

El desarrollo de la medicina corporativa tanto a nivel oficial como privado ha conducido a generar otros rasgos estructurales que si bien están presentes en las formas previas, adquieren una significación cada vez mayor en la actualidad.

El modelo Médico se caracteriza por cumplir una serie de funciones a) Curativas y preventivas; b) Control, normalización, medicalización y legitimación; c) Económico-ocupacionales. Todas estas funciones se realizan a través de actividades técnicas específicas, pero que potencialmente tienden a reproducir el sistema dominante.

Dado que todo saber médico popular/tradicional opera en relaciones de hegemonía/subalternidad su desarrollo se basa en la construcción de relaciones transaccionales que posibiliten su reproducción. Es este proceso el que conduce por otra parte a favorecer la diferenciación (la dinámica transformacional) implica la generación de procesos transaccionales, una parte de los cuales se da en relaciones de hegemonía/subalternidad.

Las fuerzas tanto económicas tanto políticas favorecen el desarrollo de las medicinas en un mercado que convierte a todas en aceptables términos económicos.

## Referencias

Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico:. *NATURA MEDICATRIX*, 6.